



Núm. 162 - Año XIV - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Agosto 1966

ADAPTACION CONCILIAR

Los siglos lo verán aún más claramente que nosotros. Pero que el Concilio Vaticano II es una de las realidades históricas de las que la humanidad ha vivido más plenamente su trascendencia, no cabe duda alguna a nadie. Y esto —quizá radica ahí su verdadera diferenciación— en los años mismos en que éste se celebraba y, más aún, desde el momento en que el «Id en paz» de Pablo VI, dicho en aquella maravillosa mañana del día de la Inmaculada del pasado año y como a frase clausuradora de la Asamblea representaba la entrega a la totalidad de la Iglesia y al mundo entero de los trabajos realizados por los Padres Conciliares.

Han pasado ocho meses. Meses de sedimentación, de estudio, conversación, comentario, lectura, interpretación, predicación del Concilio. Meses, ciertamente, de auténtica —pero lenta— asimilación del planteamiento general elaborado en el aula vaticana, en espera de que el pueblo de Dios autentifique la letra por la vida que ésta nos traza como norma. Meses, ciertamente, de adaptación a la postura resultante tras lo dicho en Roma. Y es ahora, una vez más, cuando nos percatamos de la enorme sabiduría de la Iglesia en la planificación histórica de sus trabajos. El 8 de diciembre de 1965 terminó el Concilio. Y se señaló para el pasado 29 de junio —y luego para fechas sucesivas— la total puesta en práctica de todo lo acordado por el episcopado mundial. Posiblemente a

muchos nos parecería lenta la marcha o el ritmo adoptado por la Iglesia, pero por poco atentos que hayamos estado, veremos la conveniencia de estas medidas. El Papa ha seguido actuando en su perfectamente medido ritmo de caridad-audacia-respeto. Entretanto, los textos aprobados se han divulgado e interpretado. Y la máquina marcha al ritmo de inspiración de Dios, sin pararse en su camino —como podrían querer algunos timoratos— ni lanzarse a una velocidad de inconsciencia —como querrían otros espíritus inquietos a ultranza, o inquietos como a norma de actuación—.

Algunos montuirenses —no nos cabe la menor duda— han intentado asimilar estas valiosas enseñanzas demostrando con su actitud, su interés permaneciendo en línea con el Concilio y sintiéndose conscientes de su inserción en el Cuerpo Místico sin esquivar su responsabilidad. Pero nos hubiera gustado ver a todo Montuiri poniéndose al día a través del estudio y divulgación de las Constituciones, decretos y declaraciones conciliares, dando testimonio de su autenticidad de cristianos conscientes de su misión.

Quedan todavía largos días por recorrer y mucho espacio por avanzar. Hoy pedimos a todos el esfuerzo preciso para que tanto individual como colectivamente ordenen sus actividades temporales y espirituales de forma que se adapten al sentir de la Iglesia en estos tiempos posconciliares.

Las Misioneras de los Sagrados Corazones

Hogaño celebran las fiestas jubilares del 75.º Aniversario de su fundación las Religiosas Misioneras de los Sagrados Corazones de Jesús y María. En tal motivo hemos querido juntarnos a la conmemoración de tan feliz efemérides dando a conocer a nuestros lectores las religiosas de nuestro pueblo que han vivido o viven aún bajo la Regla que su fundadora Sor María Rafaela del Sagrado Corazón de Jesús trazara para su Congregación.

Entre ellas merece especial mención Sor Juana Cloquell Mateu, en religión Sor Josefa del Corazón de María. Sor Josefa era hermana de los celosos sacerdotes Rdos. D. Jerónimo y D. Juan Cloquell.

Fue cofundadora de la Orden e insigne colaboradora de la fundadora Sor María Rafaela con quién compartió sus cuitas y preocupaciones durante toda su vida. Sor Josefa estaba dotada de grandes dotes y la fama de su bondad perdura aún en la memoria de las gentes de Campos a quienes adoctrinó con su vida espiritual tan edificante y tan santa. Enseñaba el Catecismo a los niños y a los mayores. Toda su vida la dedicó a la edificación de Cristo en las almas. Era el ángel Custodio de la infancia de Campos, que con solicitud guardaba y aconsejaba enseñándole el camino del Cielo, amenizándoles sus juegos. Fruto de su celo espiritual son las numerosas vocaciones al Sacerdocio, que nacieron del Catecismo infantil, que con tanto acierto dirigía. A Campos acudían mujeres de casi toda Mallorca para practicar los ejercicios y en muchos apuntes de estas ejercitantes, expresan sus impresiones y del gran bien, que hacían a sus almas las lecturas y exhortaciones de Sor Josefa. Cargada de méritos murió en el Señor siendo su muerte muy sentida por todos.

Pertenece a dicha Congregación de Misioneras de los Sagrados Corazones de Jesús y María: Sor Catalina Miralles Verd, en Religión Sor Catalina de San Rafael E. P. D., Sor María del Carmen Mayol E. P. D., Sor Isabel de Cristo Rev. García Martorell, residente en Barcelona. Sor Catalina del Niño Jesús Mayol, residente en Campos. Sor Catalina Garau Mas y Sor Margarita Miralles Trobat, residentes en Pollensa.

Felicitemos desde estas líneas a la Rvdma. Madre General de la Congregación y Comunidad en estas fiestas jubilares deseando que el Señor continúe alistando nuevas vocaciones de Montuiri

A LA CHITA, CALLANDO

Colonias de Verano de Cáritas

Del 4 al 15 de julio han permanecido en la «Colonia de Cáritas» instalada en las playas de Aucanada: Pedro Cerdá Garcías, Jaime Rigo Miralles, Martín Ferrer Ribas, Antonio Verger Ribas, Jorge Arbona Arbona y Lorenzo Mayol Sánchez. El domingo día 10 recibieron la grata visita de padres y familiares y el viernes día 15 se reintegraron a sus domicilios haciendo todos grandes elogios de los días transcurridos en agradable convivencia.

Misa Vespertina valedera para el cumplimiento del precepto dominical

Gran aceptación ha tenido entre los montuirenses la misa vespertina de los sábados y vísperas de días festivos valedera para el cumplimiento del precepto dominical, que a partir del día 9 de julio ha venido celebrándose en nuestra parroquia. La asistencia media es de unas 200 personas.

Primeras Comuniones

De manos del nuevo Rdo. D. Miguel Pons Meliá, Pbro. recibieron por vez primera el Pan de los Angeles en nuestra parroquia los niños: Mateo Lladó Cerdá, José Aloy Lladó y Catalina Llabrés Lladó. Vaya nuestra enhorabuena extensiva a sus padres y familiares.

Nueva Superiora

Ha sido designada para el cargo de Superiora de las Hnas. de la Caridad en Montuiri, Sor Antonia de la Inmaculada Bauzá Sastre quien hasta el presente había ocupado el mismo cargo en la villa de Artá. Le deseamos grata estancia entre nosotros.

Siguiendo las huellas del P. Rubí

En nuestra redacción hemos recibido noticias de Juan Amengual Jaume, C. M. que se halla ahora cursando sus estudios en el Seminario de María Inmaculada de Northampton (Estados Unidos), desde mediados de junio último. Nos relata extensamente sus impresiones, su modo de vida y después de manifestarnos su alegría de hallarse allí nos dice: «...estoy bien consciente de que me hallo pisando las huellas de un gran montuirense, el Rdo. P. Rubí y estoy bien dispuesto a dar mis sudores y mi sangre, si fuese necesario, como lo hizo él».

Esperamos, a su regreso de Norteamérica, poder traer a estas páginas la impresión de su contacto con este fabuloso país.

“En Africa veo mi vocación cumplida”

Procedente de Río Muni, el pasado 15 de julio llegó a Montuiriri la Madre Juana Lladó Miralles, Misionera de la Inmaculada Concepción. En charla amistosa nos contó algo de su vida de religiosa misionera. Hablamos del Africa negra y de Montuiriri. En todas sus palabras brillaban la alegría, acompañada del donaire auténticamente teresiano.

—¿Cuánto tiempo lleva sin visitar Montuiriri?

—Diez años exactamente.

—¿Todos estos años los ha pasado en Africa?

—No, solo ocho, divididos en las siguientes regiones: Tres en Fernando Poo, y los restantes en Río Muni.

—¿Dónde trabajas actualmente?

—En Bata, la capital de Río Muni con 12.000 habitantes.

—Aquellas tierras, ¿pueden considerarse como países de misión?

—Sin duda alguna. En las capitales se nota el influjo de la colonización española, pero, excepción hecha de estos casos, las otras regiones como países de misión.

—¿Y bajo el punto de vista de moralidad?...

—El nivel de vida moral es bastante bajo. Abunda la poligamia; si bien España está llevando adelante una gran campaña de civilización.

—Hablamos de las vocaciones, del clero, de las religiosas, del porvenir futuro de aquella región.

—Nuestra diócesis cuenta ahora con diecinueve sacerdotes indígenas, diecisiete de ellos diocesanos y dos religiosos. Hay además ochenta religiosas nativas, doce de las cuales son misioneras de la Inmaculada Concepción y sesenta y ocho oblatas de María Inmaculada. De los dos obispos, uno es indígena, Monseñor Rafael Nsé, obispo de Río Muni, consagrado hace exactamente un año. En Río Muni hay un Seminario Diocesano, regido por sacerdotes negros que alberga a cuarenta y dos seminaristas.

—¿Qué es lo más difícil para un misionero?

—Luchar con una tradición que ellos llevan en el alma. Es difícil convencer a un africano cuando lo que piensa le

viene heredado por tradición familiar. Hay tradiciones buenas y hay tradiciones malas; ellos no distinguen... La superstición es una plaga terrible contra la cual el misionero deberá romper lanzas. El misionero no va en plan de conquista sino en plan evangelizador, deberá adaptarse a su mentalidad para poder tener sobre ellos una influencia educativa. Otra prueba difícil que exige mucho tacto y un gran espíritu de sacrificio de parte del misionero.

—Con temor a desvelar secretos e intimidades preguntamos muy bajito, ¿cómo fue tu vocación misionera?

—Trabajaba yo en Montuiriri como militante de Acción Católica. Las primeras semillas de apostolado las enterré en mi pueblo. Mas no se puede ser apóstol sin conocer a Cristo. Y una vez conocido a Cristo a fondo, te es imposible quedarte con los brazos cruzados. Por el amor de Dios, yo conocí un poco a Cristo; desde aquel día prometí que, en mi pequeñez, yo haría algo grande por El. Me ilusionaba el matrimonio, tener hijos, cuidarles y educarles con cariño y donación. Pero Cristo me pedía más... y Cristo me daba más. Ante la alternativa del amor yo no podía ofrecer excusas... y pensé hacerme misionera.

—¿Ves tu vocación cumplida?

—No deseo nada más. En Africa, cuidando a los niños negros, blancos de alma, veo mi vocación cumplida.

La conversación se hizo larga y tendida. Recordamos años de infancia, jugando al escondite por las calles de nuestro pueblo. Recuerdos gratos y queridos que no podrán borrar ni los años ni la distancia.

En el corazón del Africa, Montuiriri ocupa sitio de honor en la vida de una religiosa que lo ha dado todo por Amor.

A. R.

Crónica Religiosa

Día 17.—Misa y Procesión Eucarística de Tercera Dominica a intención de doña Ana Oliver.

Día 25.—Festividad de San Jaime, patrón de España. A las 11, Misa Solemne en sufragio de Jaime Bauzá Gayá de «Son Comellas».

Día 31.—Comienza la «Volta des blat».

Dios se lo pague

Para Hoja Parroquial

D. Juan Pomar	100
D. Antonio Verger (Lluchmayor)	50

Para embaldosado de la Parroquia

X. X.	100
Familia Cerdá Amengual	500

Para la instalación de ventiladores

Familia Ferrando Juliá	1.000
X. X.	25
X. X.	25
D. ^a Francisca Castellá Manera	100
Familia Ferrando Tous	100
X. X.	100
D. ^a Antonia Mateu	500
D. ^a María Ribas Trobat	100
X. X.	100
D. ^a Juana Sánchez	100
D. ^a María Mesquida Serra	25
Juanita Marimón Ferrando	100
Srta. Magdalena Cerdá Jaume	125
X. X.	50
Srta. María Amengual Ferrer	100
X. X.	100
X. X.	100
X. X.	50
X. X.	900
X. X.	100
X. X.	100
X. X.	100
X. X.	50
X. X.	100
«Currita»	Un ventilador
X. X.	Un ventilador

Total	4.150
Suma anterior	2.650
Suma total	6.800

Pluviómetro

Día 27, 1'50 litros por m.²

MOVIMIENTO PARROQUIAL DEL MES DE JULIO

Nuevos cristianos

Día 9.—Margarita Massanet Barceló, hija de Cristóbal y Margarita.

Día 9.—Bartolomé Cloquell Gomila, hijo de Sebastián y Francisca.

Día 9.—Juan Pizá Gomila, hijo de Bernardo y Antonia.

Día 23.—Ana Martín Sánchez, hija de José Manuel y Ana María.

Oremos por nuestros hermanos difuntos

Día 6.—Jerónima Mas Sastre, soltera, de 80 años. (Montserrada).

Día 22.—Apolonia Gomila Arbona, viuda, de 77 años. (Palossa).

Nuevas familias

Día 5.—Juan Portell Pocoví con Margarita Amengual Ribas.

Día 20.—Juan Verger Ramonell con Margarita Rosiñol Verd.

Fin de curso en la Escuela Parroquial

A las 9'30 de la noche del día 8 de julio tuvo lugar el fin de curso en la Escuela Parroquial. Asistieron al acto, además de los alumnos matriculados, sus padres y familiares que llenaban hasta rebosar el aula escolar.

Tomó la palabra en primer lugar el Sr. Maestro D. Sebastián Portell quien puso de relieve la pauta seguida en la adjudicación de diplomas. Seguidamente se repartieron los diplomas, clausurando el acto el Rdo. Sr. Ecónomo quien, después de subrayar la estrecha colaboración que debe reinar entre padres y maestro y exponer la necesidad de sustituir el viejo mobiliario escolar por nuevo y moderno material, felicitó a los galardonados agradeciendo a todos su asistencia.

Relación de alumnos que en el curso 1965-66 han obtenido diploma de honor por la aplicación en los estudios:

Pablo Pocoví Miralles, Jaime Rigo Miralles, Juan Manera Trobat, Rafael Miralles Mas, Juan Rosselló Mayol, Pedro Mayol Salvá, Francisco Bauzá Amengual, Guillermo Miralles Mayol, Gabriel Marimón Ferrando, Bartolomé Ferrer Ribas.